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 CONSEJO LOCAL DRAFE 
 

ACTA No. _9___ de ___2022__ 
 

Sesión ordinaria Localidad San Cristóbal 
 
 

FECHA: 3 de septiembre de 2022 
 
HORA: 8:00 am 
 
LUGAR: Alcaldía Local de San Cristóbal  
 
 
INTEGRANTES DE LA INSTANCIA:  
 
 

Nombre Cargo  Entidad Asiste Observaciones 

Sí No 

Olga Zawadsky Presidente DRAFE Clubes y escuelas X   

Pedro Pablo Mora Consejero JAC X   

 Omaira Zamora Consejera 
representante 
DRAFE distrital 

Colectivos ESAL X   

Lucy Chois Consejero Etnias X   

 Consejero Juventudes  X Desierto 

Estanislao Pachón Consejero Persona Mayor X   

Raúl Martín Ávila 
Silva 

Consejero Discapacidad X   

 Consejero Educativo  X Desierto 

Helen Erazo Referente SCRD SCRD X   

Freddy Hernández Alcaldía Local ALSC ALSC X   

Angélica Rivera Participación ALSC ALSC X   

Erwin Lozano Delegado IDRD IDRD X   
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Henry Chaparro Coordinador ADIFCOL X   

 
 
 
SECRETARIA TÉCNICA: 
 

Nombre 
 

Cargo  Entidad 

Edwin Morales  Coordinador local 
IDRD  

IDRD  

 
 
 
 
ORDEN DEL DÍA: 
 

1. Verificación del quorum.  
2. Intervención Freddy Solano presidente Distrital DRAFE. 
3. Presentación ADIFCOL y Alcaldía Local proyectos de recreación y deporte. 
4. Entrega de elementos por parte consejero Pedro. 
5. Intervención participación Alcaldía Local. 
6. Varios. 

 

 
DESARROLLO: 
 
1. Verificación del quórum. 
 
Se presentan a la sesión 6 consejeros, se encuentra pendiente de adelantar proceso d elección 
atípica de sector educativo y se espera la respuesta del oficio enviado al consejero de juventud 
para poder seguir participando de la instancia, se presentan referentes de alcaldía local, SCRD, 
se cuenta con quorum para deliberar la sesión. 
  
 
2. Intervención Freddy Solano presidente Distrital DRAFE. 
 
Hace su presentación el presidente del DRAFE distrital, el consejero Freddy Solano, quien 
manifiesta su saludo al consejo e inicia su presentación indicando que desde el DRAFE distrital 
se viene trabajando en la construcción de plan de acción de la política pública de deporte y 
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recreación en la capital y de ahí la importancia del consejo en el ámbito local y que este articulado 
con el distrital para que todos puedan tener la misma información, también menciono que se viene 
trabajando en los aportes a la construcción del nuevo manual de aprovechamiento económico 
donde se tienen varias sugerencias de como a los privados se les va a dar más privilegios en 
términos de descuentos económicos en relación a las fundaciones u organizaciones sin ánimo 
de lucro y que ellos a través del DRAFE Distrital vienen adelantando solicitud de reuniones y 
gestiones con el subdirector Javier Suarez, quien en un principio estuvo en las reuniones del 
consejo distrital, pero que después delego a sus subalternos y cada vez delegaba a uno diferente 
lo cual denota ante ellos la falta de compromiso con la instancia de participación a lo que el 
consejo apoyo lo que mencionaba el presidente. También el presidente mencionaba, que se viene 
trabajando en unos estímulos, así como se hizo en años pasados desde el IDRD con el programa 
de estímulos, la idea es poder generar estos nuevamente y llevarlos a las comunidades. También 
menciono el presidente que en los 3 periodos anteriores al de él los que estuvieron el cargo 
proponían cosas para beneficio personal a lo cual el siempre crítico y no estuvo de acuerdo y 
quien fueron muy condescendientes con las administraciones por los mismos motivos, la idea de 
él es que se pueda trabajar involucrando a todos los sectores y poder pelear por espacios en 
todos y cada uno de los sectores del deporte donde merecen estar. 
Menciona también que haya que estará pendiente de la asignación de recursos que se dan a las 
escuelas de formación desde el IDRD y que la directora Blanca no ha asistido a ninguna sesión 
aun cuando ha sido invitada y hay ausencia institucional tanto en el distrital como en lo local. 
La consejera Lucy menciona que los espacios en el CEFE para las personas mayores no fueron 
posibles y solicita desde el DRAFE Distrital se puede hacer alguna gestión para ello, el presidente 
responde que por manual de aprovechamiento económico se tiene estipulado cobrar y se hará 
sesión a privados de algunos sectores de ellos y otras respuestas que han solicitado han sido 
vagas y generales. 
Menciona por otro lado que ya está en marcha el plan de acción de la política pública y a ellos no 
los han tenido en cuenta viendo que estas políticas se construyen es con la comunidad. Menciona 
también el presidente que hay que cambiar la mentalidad de algunos consejeros locales que 
piensan que estar ahí es para sacar réditos personales y la idea es cambiar esa mentalidad a 
trabajar en lo colectivo. También se quiere dar un cambio en la estructura de DRAFE distrital para 
que tenga una vicepresidencia y estructuras jerárquicas. 
La consejera Olga pregunta por los espacios que cuantos puede tener un mismo club en 
diferentes zonas, a lo que responde el presidente que antes había una regulación de máximo 3 
espacios, pero no está reglamentado y ven organizaciones deportivas con 4 o 5 espacios y 
dejando sin posibilidad a los que están iniciando, la idea es que las actividades sean para todos 
los sectores al igual que los espacios que se tienen para desarrollar los proyectos locales. 
 
 
3. Presentación ADIFCOL y Alcaldía Local proyectos de recreación y deporte. 
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Hace su presentación el operador adifcol, encargado de ejecutar proyectos de recreación y 
deporte en la localidad de San Cristóbal por parte del coordinador Henry Chaparro, indicando que 
hace parte del contrato 546 de 2021, por un valor de $281.446.490, con los siguientes 
componentes: 
 

 Clásica ciclística 

 Cronoescalada 

 Actividad física al barrio 
 
La clásica ciclística está a cargo del coordinador Henry Chaparro, la cronoescalada estará a cargo 
de Juan Urrego y actividad física al barrio estará a cargo de Julio Sarmiento 
 
Iniciaron actividades el 30 de junio, después de realizar unas modificaciones contractuales que 
permitieran el buen desarrollo de las actividades al ser ejecutadas, para lo cual se tiene 
contemplado el comité técnico de seguimiento que lo componen Alcaldía Local, IDRD, operador 
y representante del DRAFE, para el caso de la carrera ciclística se ejecutó el 28 de agosto con 
un total de 373 personas inscritas y con una participación de 302 personas de las cuales el 41% 
es femenino. En la cronoescalada se tiene proyectado comité técnico de seguimiento para 
ejecutarse y definir fechas tentativamente para la 1 o 2 semana de octubre, y para la actividad 
física al barrio ya se tiene establecido contacto con algunos grupos y presidentes de juntas de 
acción comunal para realizar la convocatoria al mismo. 
 
Los consejeros manifiestan que la gestión del DRAFE es importante por cuanto se pueda ver la 
pertinencia de los profesionales que ejecutan las actividades y que puedan participar desde el 
proceso de formulación, así como el proceso de seguimiento. 
 
En total del proyecto es impactar a 800 personas. 
 
La consejera Omaira hace la retroalimentación de que se tiene la falencia en la formulación 
porque no se tiene en cuenta a la ciudadanía y se pierde la información porque no llega a los 
espacios pertinentes para lo cual pone a disposición del operador la experiencia en campo de los 
consejeros para desarrollar la convocatoria esperada. 
 
Los consejeros manifiestan que los proyectos de la OEI se encuentran en stand by, a lo que el 
referente de deportes Freddy menciona que están en unos temas administrativos que el Alcalde 
solicito unos informes y que están a la espera de que el operador lo entregue para poder continuar 
los procesos. 
 
Queda pendiente citar a la fundación construcción local y país humano quienes son los que tienen 
los demás componentes. 
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Hace intervención el referente de deportes Freddy tocando el tema del acuerdo local de la red de 
eventos deportivos haciendo un recorderis de las metas del PDL en materia de deportes las 
cuales con vincular 8000 personas en actividades recreodeportivos, capacitar 3200 personas en 
campos deportivos y beneficiar 3200 personas con artículos deportivos entregados y expone que 
la red de eventos según el PDL quedo inmerso en la meta de beneficiar 3200 con artículos 
deportivos entregados, siendo así esta meta que solo se puede beneficiar a organizaciones 
deportivas que cuenten con reconocimiento deportivo por parte del IDRD y/o deportistas que se 
encuentren federados. A lo que no sería viable el desarrollo de esta red de eventos dado que no 
se podría cumplir la meta, sin embargo, el referente de deportes, menciona que, desde la Alcaldía 
Local, se tiene un rubro aparte y que de ahí se podría realizar el congreso que plantea la red de 
eventos. Dentro de los cuales los consejeros avalaron la intervención y de una vez dieron algunos 
títulos que se describen a continuación: 
 

 Presentación del acuerdo. 

 Evaluación de cuantos eventos de la red se han realizado. 

 Memoria histórica de deporte, recreación y actividad física. 

 Construcción de reglamento de la red. 
Se plantea hacer un congreso para 100 personas, un conversatorio para dar informe de lo que el 
consejo DRAFE ha realizado a manera de asamblea que por plan de acción se debe realizar y 
se proyecta reunión para el día martes a las 7 pm. 
 

4. Entrega de elementos por parte consejero Pedro. 
 
Se hace el recuento de que los elementos con los que cuenta el consejo local DRAFE de San 
Cristóbal para realizar eventos tales como micrófono, sonido, consola, etc. Fueron entregados 
por la Alcaldía Local en el año 2014 cuando este consejo funcionaba con acuerdo local por la JAL 
y se llamaba COLDRAF, esto antes de la entrada en vigencia del decreto 557 de 2018 que creo 
los consejos locales DRAFE. 
 
En ese año 2014 al COLDRAF, le fueron entregados unos elementos para fortalecimiento del 
mismo, le fueron entregados al vicepresidente de la época el consejero Pedro Mora, y el los 
almacenó y por solicitud del consejo actual DRAFE, se le solicitaron al consejero Pedro entregar 
los elementos para poder ser usados en futuras actividades para este consejo. 
El hizo entrega de unos elementos como cabinas, trípode, y quedo faltando según los consejeros 
de la época como un videobeam, portátil, micrófono, estabilizador, consola. 
El consejero Pedro manifiesta en esta sesión que no va a traer los elementos sin embargo el 
menciona que todo está, la consejera Omaira menciona que los traiga así sea que este dañado 
y lo arreglan entre todos o miran entre todos si lo dan de baja pero que necesitan ver que los 
elementos están, dado que fueron entregados con dinero de la Alcaldía, a lo que el consejero 
Pedro manifestó que se comunicaba con Omaira para la entrega de los elementos, se deja abierta 
la fecha de entrega, no se da fecha específica. 
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5. Intervención participación Alcaldía Local. 
 
 
Realiza su intervención la profesional Angélica Rivera del área de participación de la Alcaldía 
Local contando a los consejeros los resultados de los presupuestos participativos que en total por 
todos los sectores fueron 476 iniciativas, de las cuales 21 han sido rechazadas y 455 están en 
revisión por parte del equipo de gobierno. 
 
Los consejeros manifestaron su agradecimiento porque el equipo de participación de la Alcaldía 
Local estuvo presto a los ciudadanos en estas actividades y asesorar a la comunidad ante las 
dudas que surgieron del proceso. 
 

6. Varios. 
 
La consejera Olga manifiesta lo sucedido en el CPL donde algunos consejeros de dicha instancia 
manifestaban su inconformidad con el DRAFE a lo que la consejera Omaira manifiesta que 
algunos consejeros del CPL están buscando en todas las instancias la manera de acceder a 
contrato y concuerda con la presidenta de que este no es el espacio para ello y que se les puede 
invitar si envían oficio solicitando el espacio y participaran con voz, pero no con voto de las 
decisiones que se tomen allí. 
 
el consejero Raúl manifiesta que hay un proyecto de la OEI para fortalecer organizaciones e 
instancias de participación y propone subir a la plataforma una salida para el consejo DRAFE 
afuera de la ciudad y para ello da el número de la referente del proyecto y la cual se hizo contacto 
en la sesión y se enviaron vía grupo de Whatsapp los enlaces de inscripción de propuestas para 
luego ser diligenciados y posteriormente validarlos. 
 
En constancia firman:  
                                                                                                

                  
 

                  

      
PRESIDENTE  

Olga Zawadsky  
Presidente DRAFE  

                      

                   
 

SECRETARIO TÉCNICO 
Edwin Morales  

Coordinador local IDRD 
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